

Alors qu'il faisait sentinelle pour protéger les fidèles de Sillery
Attaqué par les Iroquois, frappé au cœur, décapité,
il succomba le 29 mai 1655, à l'âge de 54 ans.

Le Gouvernement de la Province de Québec
a élevé ce monument
sur leurs restes réunis,
en 1891.

On se rappelle que les restes de certains missionnaires reposaient depuis plus de deux siècles, sous les voûtes de l'ancienne chapelle des Jésuites, lorsqu'ils furent exhumés en 1878, lors de la démolition du collège de Québec, fondé par le marquis de Gamache, en 1635 ; et transformé en casernes depuis 1776.

On les transporta immédiatement au cimetière Belmont, où ils furent déposés dans un des charniers. En 1889, le gardien du cimetière informa le procureur de la Fabrique de N.-D. de Québec, que deux boîtes remplies d'ossements et déposées depuis 1878, n'avaient pas encore été réclamées. Mis au courant de cette nouvelle, les Jésuites de Québec soupçonnèrent aussitôt la provenance de ces restes, firent procéder à l'identification, et constatèrent, à n'en pouvoir douter, qu'ils n'étaient autres que ceux du découvreur du Lac Saint-Jean, de l'apôtre des Hurons et du plus remarquable de tous les Frères Coadjuteurs qui ont travaillé aux missions du Canada.

La translation des restes des Pères Dequen, Dupéron et du Frère Légeois s'est faite avec une solennité qui rappelait le souvenir des fêtes de 1878, à l'occasion de la translation des restes de Mgr de Laval. La première halte a eu lieu naturellement à la chapelle des Jésuites, où un *Libera* solennel a été chanté. Puis la procession s'est mise en marche pour la Basilique, où un panégyrique a été prononcé par Mgr Pâquet, suivi d'un *Libera* présidé par S. E. le Cardinal Archevêque de Québec. De là le cortège s'est rendu à la chapelle des Ursulines, où a eu lieu l'inhumation après un troisième *Libera*.

Chronique de la "Semaine Religieuse"

Un missionnaire du Nouveau Mexique relate dans les Missions Catholiques une curieuse découverte. Deux individus, parcourant la montagne à peu de distance de la mission, aperçurent derrière un énorme roc une ouverture qui paraissait l'entrée d'une caverne. Ils pénétrèrent sous terre, traversèrent une première grotte d'environ 30 pieds de diamètre et découvrirent un corps humain pétrifié.